

**3864 Pastor Carlos Stahl  
PRÉDICA MIÉRCOLES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025  
"LOS OJOS DE LA GLORIA DE DIOS, ISAÍAS CAPÍTULO 3"**



Oficina: 15 Calle 3-37 Zona 10, Guatemala, Guatemala Tels.: 2363-6231 y 2337-4206

Templo: 15 Calle 3-48 Zona 10

[www.vidacristiana.org.gt](http://www.vidacristiana.org.gt)/[info@vidacristiana.org.gt](mailto:info@vidacristiana.org.gt)



3864 Pastor Carlos Stahl

**"LOS OJOS DE LA GLORIA DE DIOS, ISAÍAS CAPÍTULO 3"**  
**Estudio bíblico del miércoles 10 de Septiembre de 2025.**

Amén. Amén. Gracias a Dios. Bueno, no es difícil descubrir que aquí estamos muy emocionados por el **Señor Jesucristo**. Amén. Gracias a Dios.

El hecho es que Dios hizo al hombre y lo hizo recto, lo hizo perfecto, pero el hombre hizo una serie de malas elecciones desde el principio, y de allí para acá. Todos los hombres nacemos según las Escrituras, y solo tenemos que vernos a nosotros mismos y ver a nuestro alrededor: todos nacemos en **pecado**, ¿verdad? A este pecado que todos traemos ya de fábrica, porque toda la raza humana está en esa condición, pues por supuesto que cada quien le va añadiendo su propia "salsa", diría alguno por allí. Y poco a poco vamos cayendo en, bueno, diferentes clases de hoyos, ¿verdad? Y el hecho es que **sin Cristo somos miserables** aunque no queramos admitirlo.

(Intervención del orador sobre su experiencia personal): "Yo no me metí en problemas. Gracias a Dios, esa no era mi naturaleza. Yo siempre fui muy temeroso, eh, pero de todos modos yo era miserable. En mi caso, yo era miserable porque después me di cuenta de que yo vivía buscando agradar a todo el mundo. Ahora, trate de vivir buscando agradar a todo el mundo y le prometo que va a morir en el intento. Sí. Y pues, esa era mi carga mayor. La de otros son otras cosas. Algunos terminan envueltos en toda clase de vicios o esclavos de un enojo incontrolable, cosas así, ¿verdad?"

Pero adivinen qué. **Juan 3:16** dice:

"De tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree no se pierda, más tenga vida eterna."

Y esa es la razón por la que Jesús vino al mundo, por la que Jesús murió por nosotros en la cruz del Calvario y resucitó al tercer día por la gloria del Padre. Cuando hoy ponemos nosotros nuestra fe y nuestra confianza en Jesús y en lo que Jesús hizo por nosotros, entonces esa **salvación** que Él compró en la cruz viene a ser nuestra. Amén.

Y créanme: cuando le decimos, "Jesús, sálvame, perdona mis pecados, límpiate con tu preciosa sangre y ven a vivir a mi corazón", créanme, sucede.

Amén. Así es. Una de las primeras cosas que yo noté en mi propia vida, a los escasos días de haberle abierto mi vida al Señor Jesucristo, es que yo ya no mantenía esa **ansiedad flotante** con la que vivía siempre, ese estado continuo de estar uno ansioso. Y me acuerdo que siempre andaba buscando algo de qué estarme preocupando, y si no encontraba de qué preocuparme,



entonces me preocupaba por no estarme preocupando. ¡Una cosa desesperante!, sumado a esa cosa de buscar vivir para agradar a todo el mundo, ¿verdad?

A los pocos días que Jesús llegó a mi corazón, me di cuenta de que esa ansiedad ya no estaba. Y bueno, eso hizo... apenas empecé a ver todo un proceso maravilloso por el que Dios nos lleva. A medida que **Cristo en nosotros va creciendo**, Él va conquistando tantas y cuantas cosas que hay dentro de nosotros y nos va dando una **paz, un gozo, un reposo** que nada ni nadie nos lo puede dar, más que el Señor Jesucristo. Amén.

Pero es necesario que Él entre a nuestro corazón, que Él venga a nuestra vida, ¿sí? Para que primero nuestros pecados sean perdonados, y segundo, para que Él de veras venga a hacer Su habitación dentro de nosotros y empiece a crecer en nosotros y a cambiarnos, a transformarnos y a convertirnos. Amén.

Y a conformarnos más y más a **Imagen Suya**. Alguien dirá: "¿Y es eso posible?" Pues en el proceso vamos adquiriendo un poco más de **humildad, paciencia, amor por los demás**. Todo eso es parte de la naturaleza de Cristo y todo eso va creciendo en nosotros a medida que Cristo crece en nosotros, y Él nos convierte en las personas más felices que hay sobre la faz de la tierra. Y no estoy exagerando, ¿cierto o no? ¡Amén, ¿verdad?! Amén.

Bueno, estamos estudiando el libro de **Isaías**. Isaías es el profeta cuya profecía fue la más extensa de todas las profecías que hay aquí en nuestra Biblia. Los demás profetas tal vez no escribieron tanto, pero eso no significa que tampoco fueran poderosos, ¿verdad?, y que la palabra no fuera poderosa. Pero Isaías es particularmente único.

Estamos estudiando Isaías. Vamos por el capítulo 3. Por supuesto que llevamos como cuatro meses, ¿verdad?, en Isaías, ¡pero es que hay tanto que sacarle a la Palabra de Dios! En primer lugar, en el contexto histórico de Isaías es que Israel tuvo una... no fue una guerra civil porque no se pelearon, pero tuvo una de esas rupturas en un momento de la historia después de los días de Salomón, y la **nación de Israel se partió en dos** y se convirtió en dos reinos, digamos. Mucha gente desconoce este lado de la historia y es muy importante para entender cosas que están escritas en el Antiguo Testamento.

Bueno, resulta que los que se quedaron en lo que se llamó el **Reino del Norte**, que fueron diez de las doce tribus de Israel, ellos se alejaron de Dios a tal grado y en tal velocidad. Y Dios les mandó profetas todo el tiempo a decirles: "Miren, vuélvanse a Dios. Solo humillense y vuélvanse a Dios." Y Dios es perdonador y es misericordioso y es maravilloso. Él está esperando que se vuelvan a Él. Sí. Y Él los va a sanar, los va a restaurar y los va a poner en el camino otra vez.

Ah, pero no, Señor. En la dispensación del Antiguo Testamento, ellos tenían la Palabra de Dios. El Espíritu Santo estaba con aquellos que Dios levantaba como reyes, al principio, jueces (salud), pero ellos no tenían tal cosa como a **Cristo morando dentro**, la palabra viviente.

Nosotros les llevamos una ventaja tremenda. Y sin embargo, estudiamos todas estas cosas porque, pues, ténganos paciencia: Cristo vive en nosotros, pero todavía no somos perfectos. Él no ha terminado con nosotros. Si nosotros somos descuidados, todo esto nos sirve también de **lección muy práctica, muy objetiva y clara** para enseñarnos que si nosotros empezamos a hacer las elecciones equivocadas, pues ahí tenemos en la historia el registro de qué puede pasar.

A ellos les pasó de manera literal; a nosotros nos puede pasar de manera espiritual, ¿verdad?, a veces hasta literal. Pero ellos se alejaron de Dios a tal grado, habiendo empezado bien, porque Dios se le reveló a la nación de Israel en la antigüedad, les dio Su palabra y todo aquello. Bueno, terminaron mal, terminaron olvidándose de Dios y abrazando toda la **idolatría** que se hacía en las naciones vecinas, ¿verdad?

Hasta que, bueno, pues, Dios tiene una medida y ellos llenaron la medida o la cuota, y Dios dijo: "Bueno, pues ni modo, ahora voy a tener que tratar con ellos del otro lado de la balanza, que se llama **Sus justos juicios**." Son justos porque nunca van a ser desproporcionados en relación a la ofensa cometida. Amén.

Dios es muy bueno, y aun del lado de Sus justos juicios, Él está buscando atraer al hombre, despertar al hombre, sacudirlo para que despierte y se vuelva a Dios. Y el Señor dijo: "El que viene a mí, yo no lo echo fuera."

Así es que trató de sacudir a las diez tribus del Reino del Norte, pero ni con la sacudida. Entonces, la historia nos narra que **los asirios vinieron y destruyeron su ciudad capital**, que era Samaria en ese entonces, y los desperdigaron por todos lados. Y eso ocurrió 136 años antes de que ocurriera lo mismo con el **Reino del Sur**, Judá y Benjamín.

Entonces, Isaías está profetizando cuando recién había pasado eso con el Reino del Norte y ya los juicios justos de Dios se habían manifestado. E Isaías le está advirtiendo a **Judá y a Benjamín** (las dos tribus que quedaron en el Reino del Sur, donde estaba Jerusalén y el templo y todo aquello): "Oigan, chicos, aprendan de sus hermanos, los de la tribu del norte, que al final les llamaban **Efraín** porque era una de las tribus más numerosas. "Aprendan de ellos, porque si siguen por ese camino les va a pasar lo mismo". Bueno, adivinen qué. No aprendieron de ellos, siguieron por el mismo camino y les pasó lo mismo, nada más que esta vez fueron los **caldeos** en tiempos del rey Nabucodonosor, ¿verdad? La capital de Caldea era Babilonia, entonces les llaman también los babilonios, pero Dios se valió de ellos.

Ahora, durante los días de Isaías eso todavía no ha ocurrido, pero Isaías fue enviado por Dios para señalarles todo aquello en lo que estaban fallando. Entonces, nosotros no estamos estudiando Isaías únicamente desde la perspectiva histórica, porque eso no nos dejaría nada en lo personal. Estamos estudiando los **principios espirituales** que se van mencionando acá y aplicándolos a nuestra vida, a nuestro día de hoy, para aprender lo que Dios quiere que aprendamos por medio de toda Su Palabra.



(Intervención sobre el estudio): "hermoso, ¿no?"

Okay. Isaías capítulo 3, verso 1. Isaías 3:1. Mi intención es dar todo el capítulo 3, pero así digo siempre y uno nunca sabe qué pasa. Okay. Dice:

"Porque he aquí que el Señor Jehová de los ejércitos quita de Jerusalén y de Judá **al sustentador y al fuerte.**"

En otras versiones dice la vara de apoyo y el apoyo. Las dos cosas.

"Quita todo sustento de pan y todo socorro de agua. El valiente y el hombre de guerra, el juez y el profeta, el adivino."

En otras versiones dice **el prudente**. No sé por qué lo tradujeron en adivino, pero el prudente y el anciano, o la persona sabia, digamos.

"El capitán de cincuenta y el hombre de respeto, el consejero, el artífice excelente y el hábil orador."

Si lo analizan, esas son las personas que mueven una sociedad, las personas productivas, las personas que tienen liderazgo, las personas que pues producen, etcétera, ¿verdad?

Entonces, ahora esto no ha pasado, pero Dios empezó a mandar a las naciones de alrededor a incursionar y a quitarles ciudades a los de Judá y a sacudirlos un poquito, con la esperanza de que despertaran. Pero viene Dios y les dice: "Si no despiertan, yo voy a ir poco a poco **anulando, entonteciendo, confundiendo**", ¿sí? Haciendo desaparecer a toda la gente productiva, prominente, noble, a toda la gente que tiene la capacidad para mover una sociedad y para gobernar bien sobre un pueblo.

Y dice:

"Y les pondré **jóvenes por principios** y muchachos serán sus señores."

Ahora, nada en contra de los jóvenes, pero es como cuando fui a la universidad. A mí me dieron clase los arquitectos que fundaron la facultad de arquitectura en Guatemala, cosa que agradezco hasta la fecha. Yo prefiero eso a que me dé clases un mi compañero de clase que apenas está empezando igual que yo.

(Intervención): "¿Por qué?"

Porque pues no va a haber experiencia si me lo da alguien que apenas esté empezando. Pero me lo dio un montón de viejitos, eran mis catedráticos, pero si la gente con experiencia, inteligencia, sabiduría me está enseñando, voy a aprender mejor, voy a aprender algo. Y uno de los, bueno, no



juicios o castigos, pero una de las consecuencias es que Dios quita a las personas sabias, nobles y pone gente **inmadura a gobernar** sobre los pueblos. Y eso lo vemos allí afuera, ¿o no?

Gente sin capacidad, gente que no es noble... Lo siento, pero si van a gobernar ahí afuera, tienen que tener un grado mínimo de experiencia, de formación, de inteligencia. Amén. De nobleza. Sí.

Okay. Pero Dios estaba enojado con Judá y les dijo: "Ustedes ya no van a ver nada más eso. Voy a poner gente inmadura para gobernarlos". Y eso ya es señal de que las cosas no andan muy bien, ¿verdad? Amén.

(Comentario sobre la madurez): Miren, igual en las iglesias, los movimientos cristianos, uno quiere ver gente con suficiente madurez dirigiéndolo a uno, ¿verdad? Cuando todos somos muchachos, entonces la misma manera de razonar y de pensar que tiene uno cuando es muchacho es la manera de pensar y de razonar que va a tener el que se para arriba en una plataforma a enseñar. No, yo quiero gente madura, ¿o no?

Okay. Y dice verso 5:

"Y el pueblo se hará violencia unos a otros, cada cual contra su vecino. El joven se levantará contra el anciano y el villano contra el noble."

La segunda, la primera señal es que ya no va a haber gente noble y capaz gobernando. La segunda es que empiezan las **pugnas y los pleitos**, ¿verdad?, dentro de las mismas sociedades. O sea, imaginense ustedes a Judá y a Benjamín. Cuando Dios los escogió y los llamó y los sacó de Egipto, hizo un pacto con ellos, porque había hecho anteriormente un pacto con Abraham, el patriarca de toda la nación de Israel. Y Dios les dio todo lo necesario para levantarlos hasta arriba y convertirlos de veras en un faro de luz para el resto del planeta Tierra. Amén. Con el conocimiento de Dios que se supone que tenían, pero como se alejaron de Dios, ahora están terminando como cualquier otra nación, ¿verdad?, que no conoce a Dios.

Versículo 6 dice:

"Cuando alguno tomare de la mano a su hermano de la familia de su padre y le dijere: Tú tienes vestido, tú serás nuestro príncipe y toma en tus manos esta ruina."

O sea, la desesperación es tal por la falta de dirección, por la falta de liderazgo, que viene un fulano X y le dice al otro, le dice a su hermano: "Yo veo que tú estás un poco mejor que el resto de nosotros, ¿por qué no nos gobiernas tú?" Y miren lo que responde:

"Él jurará aquel día diciendo: No tomaré este cuidado, porque en mi casa ni hay pan ni qué vestir. No me hagas príncipe del pueblo."



Suena a puros países del siglo XXI. Pero los países del siglo XXI no conocen a Dios como lo conoció o estaba supuesto a conocerlo la nación de Israel en esos días. Entonces, miren cómo están terminando. ¿Ven el cuadro? ¡Qué gráfico, ¿verdad?!

Okay. Dice verso 8:

**"Pues arruinada está Jerusalén y Judá ha caído.** Porque la lengua de ellos y sus obras han sido contra Jehová, para irritar los ojos de Su Majestad."

La palabra Majestad es la misma palabra para **gloria**, *gloria cabot*, "los ojos de Su gloria". ¡Tremendo! Ellos irritaron los ojos de Su gloria con su lengua y sus obras. Entonces, por eso es que les está sucediendo todo esto que se describe aquí. En otras palabras, ellos ya no cuentan con el respaldo de Dios, ya no cuentan con la bendición de Dios. ¿Se acuerdan? Dice, dice: "Si el hombre... si Dios no edifica la ciudad, en vano trabajan los que la edifican." Sí, si Dios... etcétera. Entonces, o sea, Dios ya no está con ellos. Por eso les está sucediendo todo esto. Y la razón es esta: han irritado los ojos de Su Majestad o los ojos de Su gloria.

Ahora, expliquemos un poquito esto. ¿Creerían si les digo, y a lo mejor algunos de ustedes estuvieron allí, tal vez se recuerdan, pero la hermana Hix dio una convención entera sobre los ojos de Su gloria en una ocasión hace varios años? ¡Tremendo, ¿no?! Esto nos va a ayudar a entender, si no otras cosas, la **omnipresencia de Dios**. Amén.

Cuando la gente se empieza a alejar de Dios, la gente empieza a concebir ideas de Dios de lo más pobres, pequeñas, ¿verdad? Básicamente el hombre al final pretende meter a Dios dentro de su pequeño cerebro, y Dios termina haciendo lo que uno dispone que Dios es, no lo que Dios realmente es. En lo que a Dios respecta no hay relativos. De hecho, no hay relativos, punto. La verdad es absoluta, pero Dios no es lo que ustedes quieran que sea y lo que yo quiera que sea. Dios no es aquello que me conviene. Sí. Dios no es aquello que yo quiero que pase. No, Dios es Dios, y o lo conocemos o no lo conocemos.

Y hay miles de religiones en el mundo. **Dios no es religión**. Dios no es igual a religión. La nación de Israel nunca perdió su religión, pero se alejaron por completo de Dios y perdieron por completo la noción de quién es Dios. Amén.

Y las religiones todas pretenden conocer a Dios o llevar a los hombres al conocimiento de Dios. Lesuento que la única manera como podemos llegar a conocer al Dios no engendrado, Todopoderoso, Omnipotente, Omnipresente, Omnisciente, es a través de **Jesucristo, el único mediador entre Dios y los hombres**. Amén.

Okay. Entonces, miren, Dios es omnipresente. Pongámolo acá. **Omnipresente**. ¿Qué significa esto? Omnipresente. ¿Qué significa omnipresente? Estos no son términos que están explícitamente escritos en la Biblia, pero pues lo dicen todo. Omnipresente significa que **Él está en todos lados al mismo tiempo**.



Las palabras más claras para describir esto las menciona el apóstol Pablo. Interesantemente, estas palabras las está tomando de un poeta griego cuando dijo, está citando a un poeta griego que dijo:

Amén. Amén. Gracias a Dios. Bueno, no es difícil descubrir que aquí estamos muy emocionados por el **Señor Jesucristo**. Amén. Gracias a Dios.

El hecho es que Dios hizo al hombre y lo hizo recto, lo hizo perfecto, pero el hombre hizo una serie de malas elecciones desde el principio, y de allí para acá. Todos los hombres nacemos según las Escrituras, y solo tenemos que vernos a nosotros mismos y ver a nuestro alrededor: todos nacemos en **pecado**, ¿verdad? A este pecado que todos traemos ya de fábrica, porque toda la raza humana está en esa condición, pues por supuesto que cada quien le va añadiendo su propia "salsa", diría alguno por allí. Y poco a poco vamos cayendo en, bueno, diferentes clases de hoyos, ¿verdad? Y el hecho es que **sin Cristo somos miserables** aunque no queramos admitirlo.

(Intervención del orador sobre su experiencia personal): "Yo no me metí en problemas. Gracias a Dios, esa no era mi naturaleza. Yo siempre fui muy temeroso, eh, pero de todos modos yo era miserable. En mi caso, yo era miserable porque después me di cuenta de que yo vivía buscando agradar a todo el mundo. Ahora, trate de vivir buscando agradar a todo el mundo y le prometo que va a morir en el intento. Sí. Y pues, esa era mi carga mayor. La de otros son otras cosas. Algunos terminan envueltos en toda clase de vicios o esclavos de un enojo incontrolable, cosas así, ¿verdad?"

Pero adivinen qué. **Juan 3:16** dice:

**Juan 3:16** "De tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree no se pierda, más tenga vida eterna."

Y esa es la razón por la que Jesús vino al mundo, por la que Jesús murió por nosotros en la cruz del Calvario y resucitó al tercer día por la gloria del Padre. Cuando hoy ponemos nosotros nuestra fe y nuestra confianza en Jesús y en lo que Jesús hizo por nosotros, entonces esa **salvación** que Él compró en la cruz viene a ser nuestra. Amén.

Y créanme: cuando le decimos, "Jesús, sálvame, perdona mis pecados, límpiate con tu preciosa sangre y ven a vivir a mi corazón", créanme, sucede.

Amén. Así es. Una de las primeras cosas que yo noté en mi propia vida, a los escasos días de haberle abierto mi vida al Señor Jesucristo, es que yo ya no mantenía esa **ansiedad flotante** con la que vivía siempre, ese estado continuo de estar uno ansioso. Y me acuerdo que siempre andaba buscando algo de qué estarme preocupando, y si no encontraba de qué preocuparme, entonces me preocupaba por no estarme preocupando. ¡Una cosa desesperante!, sumado a esa cosa de buscar vivir para agradar a todo el mundo, ¿verdad?



A los pocos días que Jesús llegó a mi corazón, me di cuenta de que esa ansiedad ya no estaba. Y bueno, eso hizo... apenas empecé a ver todo un proceso maravilloso por el que Dios nos lleva. A medida que **Cristo en nosotros va creciendo**, Él va conquistando tantas y cuantas cosas que hay dentro de nosotros y nos va dando una **paz, un gozo, un reposo** que nada ni nadie nos lo puede dar, más que el Señor Jesucristo. Amén.

Pero es necesario que Él entre a nuestro corazón, que Él venga a nuestra vida, ¿sí? Para que primero nuestros pecados sean perdonados, y segundo, para que Él de veras venga a hacer Su habitación dentro de nosotros y empiece a crecer en nosotros y a cambiarnos, a transformarnos y a convertirnos. Amén.

Y a conformarnos más y más a **imagen Suya**. Alguien dirá: "¿Y es eso posible?" Pues en el proceso vamos adquiriendo un poco más de **humildad, paciencia, amor por los demás**. Todo eso es parte de la naturaleza de Cristo y todo eso va creciendo en nosotros a medida que Cristo crece en nosotros, y Él nos convierte en las personas más felices que hay sobre la faz de la tierra. Y no estoy exagerando, ¿cierto o no? ¡Amén, ¿verdad?! Amén.

---

Bueno, estamos estudiando el libro de **Isaías**. Isaías es el profeta cuya profecía fue la más extensa de todas las profecías que hay aquí en nuestra Biblia. Los demás profetas tal vez no escribieron tanto, pero eso no significa que tampoco fueran poderosos, ¿verdad?, y que la palabra no fuera poderosa. Pero Isaías es particularmente único.

Estamos estudiando Isaías. Vamos por el capítulo 3. Por supuesto que llevamos como cuatro meses, ¿verdad?, en Isaías, ¡pero es que hay tanto que sacarle a la Palabra de Dios! En primer lugar, en el contexto histórico de Isaías es que Israel tuvo una... no fue una guerra civil porque no se pelearon, pero tuvo una de esas rupturas en un momento de la historia después de los días de Salomón, y **la nación de Israel se partió en dos** y se convirtió en dos reinos, digamos. Mucha gente desconoce este lado de la historia y es muy importante para entender cosas que están escritas en el Antiguo Testamento.

Bueno, resulta que los que se quedaron en lo que se llamó el **Reino del Norte**, que fueron diez de las doce tribus de Israel, ellos se alejaron de Dios a tal grado y en tal velocidad. Y Dios les mandó profetas todo el tiempo a decirles: "Miren, vuélvanse a Dios. Solo humíllense y vuélvanse a Dios." Y Dios es perdonador y es misericordioso y es maravilloso. Él está esperando que se vuelvan a Él. Sí. Y Él los va a sanar, los va a restaurar y los va a poner en el camino otra vez.

Ah, pero no, Señor. En la dispensación del Antiguo Testamento, ellos tenían la Palabra de Dios. El Espíritu Santo estaba con aquellos que Dios levantaba como reyes, al principio, jueces (salud), pero ellos no tenían tal cosa como a **Cristo morando dentro**, la palabra viviente.

Nosotros les llevamos una ventaja tremenda. Y sin embargo, estudiamos todas estas cosas porque, pues, téngannos paciencia: Cristo vive en nosotros, pero todavía no somos perfectos. Él

no ha terminado con nosotros. Si nosotros somos descuidados, todo esto nos sirve también de **lección muy práctica, muy objetiva y clara** para enseñarnos que si nosotros empezamos a hacer las elecciones equivocadas, pues ahí tenemos en la historia el registro de qué puede pasar.

A ellos les pasó de manera literal; a nosotros nos puede pasar de manera espiritual, ¿verdad?, a veces hasta literal. Pero ellos se alejaron de Dios a tal grado, habiendo empezado bien, porque Dios se le reveló a la nación de Israel en la antigüedad, les dio Su palabra y todo aquello. Bueno, terminaron mal, terminaron olvidándose de Dios y abrazando toda la **idolatría** que se hacía en las naciones vecinas, ¿verdad?

Hasta que, bueno, pues, Dios tiene una medida y ellos llenaron la medida o la cuota, y Dios dijo: "Bueno, pues ni modo, ahora voy a tener que tratar con ellos del otro lado de la balanza, que se llama **Sus justos juicios**." Son justos porque nunca van a ser desproporcionados en relación a la ofensa cometida. Amén.

Dios es muy bueno, y aun del lado de Sus justos juicios, Él está buscando atraer al hombre, despertar al hombre, sacudirlo para que despierte y se vuelva a Dios. Y el Señor dijo: "**El que viene a mí, yo no lo echo fuera.**"

Así es que trató de sacudir a las diez tribus del Reino del Norte, pero ni con la sacudida. Entonces, la historia nos narra que **los asirios vinieron y destruyeron su ciudad capital**, que era Samaria en ese entonces, y los desperdigaron por todos lados. Y eso ocurrió 136 años antes de que ocurriera lo mismo con el **Reino del Sur**, Judá y Benjamín.

Entonces, Isaías está profetizando cuando recién había pasado eso con el Reino del Norte y ya los juicios justos de Dios se habían manifestado. E Isaías le está advirtiendo a **Judá y a Benjamín** (las dos tribus que quedaron en el Reino del Sur, donde estaba Jerusalén y el templo y todo aquello): "Oigan, chicos, aprendan de sus hermanos, los de la tribu del norte, que al final les llamaban Efraín porque era una de las tribus más numerosas. Aprendan de ellos, porque si siguen por ese camino les va a pasar lo mismo."

---

Bueno, adivinen qué. No aprendieron de ellos, siguieron por el mismo camino y les pasó lo mismo, nada más que esta vez fueron los **caldeos** en tiempos del rey Nabucodonosor, ¿verdad? La capital de Caldea era Babilonia, entonces les llaman también los babilonios, pero Dios se valió de ellos. Ahora, durante los días de Isaías eso todavía no ha ocurrido, pero Isaías fue enviado por Dios para señalarles todo aquello en lo que estaban fallando.

Entonces, nosotros no estamos estudiando Isaías únicamente desde la perspectiva histórica, porque eso no nos dejaría nada en lo personal. Estamos estudiando los **principios espirituales** que se van mencionando acá y aplicándolos a nuestra vida, a nuestro día de hoy, para aprender lo que Dios quiere que aprendamos por medio de toda Su Palabra.



(Intervención sobre el estudio): "hermoso, ¿no?"

Okay. Isaías capítulo 3, verso 1. **Isaías 3:1** dice:

**Isaías 3:1** "Porque he aquí que el Señor Jehová de los ejércitos quita de Jerusalén y de Judá **al sustentador y al fuerte.**"

En otras versiones dice la vara de apoyo y el apoyo. Las dos cosas.

"Quita todo sustento de pan y todo socorro de agua. El valiente y el hombre de guerra, el juez y el profeta, el adivino."

En otras versiones dice **el prudente**. No sé por qué lo tradujeron en adivino, pero el prudente y el anciano, o la persona sabia, digamos.

"El capitán de cincuenta y el hombre de respeto, el consejero, el artífice excelente y el hábil orador."

Si lo analizan, esas son las personas que mueven una sociedad, las personas productivas, las personas que tienen liderazgo, las personas que pues producen, etcétera, ¿verdad?

Entonces, ahora esto no ha pasado, pero Dios empezó a mandar a las naciones de alrededor a incursionar y a quitarles ciudades a los de Judá y a sacudirlos un poquito, con la esperanza de que despertaran. Pero viene Dios y les dice: "Si no despiertan, yo voy a ir poco a poco **anulando, entonteciendo, confundiendo**", ¿sí? Haciendo desaparecer a toda la gente productiva, prominente, noble, a toda la gente que tiene la capacidad para mover una sociedad y para gobernar bien sobre un pueblo.

Y dice:

**Isaías 3:4** "Y les pondré **jóvenes por principios** y muchachos serán sus señores."

Ahora, nada en contra de los jóvenes, pero es como cuando fui a la universidad. A mí me dieron clase los arquitectos que fundaron la facultad de arquitectura en Guatemala, cosa que agradezco hasta la fecha. Yo prefiero eso a que me dé clases un mi compañero de clase que apenas está empezando igual que yo. ¿Por qué? Porque pues no va a haber experiencia si me lo da alguien que apenas esté empezando. Pero me lo dio un montón de viejitos, eran mis catedráticos, pero si la gente con experiencia, inteligencia, sabiduría me está enseñando, voy a aprender mejor, voy a aprender algo. Y uno de los, bueno, no juicios o castigos, pero una de las consecuencias es que Dios quita a las personas sabias, nobles y pone gente **inmadura a gobernar** sobre los pueblos. Y eso lo vemos allí afuera, ¿o no?

Gente sin capacidad, gente que no es noble... Lo siento, pero si van a gobernar ahí afuera, tienen que tener un grado mínimo de experiencia, de formación, de inteligencia. Amén. De nobleza. Sí.



Okay. Pero Dios estaba enojado con Judá y les dijo: "Ustedes ya no van a ver nada más eso. Voy a poner gente inmadura para gobernarlos". Y eso ya es señal de que las cosas no andan muy bien, ¿verdad? Amén.

(Comentario sobre la madurez): Miren, igual en las iglesias, los movimientos cristianos, uno quiere ver gente con suficiente madurez dirigiéndolo a uno, ¿verdad? Cuando todos somos muchachos, entonces la misma manera de razonar y de pensar que tiene uno cuando es muchacho es la manera de pensar y de razonar que va a tener el que se para arriba en una plataforma a enseñar. No, yo quiero gente madura, ¿o no?

Okay. Y dice **verso 5**:

**Isaías 3:5** "Y el pueblo se hará violencia unos a otros, cada cual contra su vecino. El joven se levantará contra el anciano y el villano contra el noble."

La primera señal es que ya no va a haber gente noble y capaz gobernando. La segunda es que empiezan las **pugnas y los pleitos**, ¿verdad?, dentro de las mismas sociedades. O sea, imaginense ustedes a Judá y a Benjamín. Cuando Dios los escogió y los llamó y los sacó de Egipto, hizo un pacto con ellos, porque había hecho anteriormente un pacto con Abraham, el patriarca de toda la nación de Israel. Y Dios les dio todo lo necesario para levantarlos hasta arriba y convertirlos de veras en un faro de luz para el resto del planeta Tierra. Amén. Con el conocimiento de Dios que se supone que tenían, pero como se alejaron de Dios, ahora están terminando como cualquier otra nación, ¿verdad?, que no conoce a Dios.

**Versículo 6** dice:

**Isaías 3:6** "Cuando alguno tomare de la mano a su hermano de la familia de su padre y le dijere: Tú tienes vestido, tú serás nuestro príncipe y toma en tus manos esta ruina."

O sea, la desesperación es tal por la falta de dirección, por la falta de liderazgo, que viene un fulano X y le dice al otro, le dice a su hermano: "Yo veo que tú estás un poco mejor que el resto de nosotros, ¿por qué no nos gobiernas tú?" Y miren lo que responde:

**Isaías 3:7** "Él jurará aquel día diciendo: No tomaré este cuidado, porque en mi casa ni hay pan ni qué vestir. No me hagas príncipe del pueblo."

Suena a puros países del siglo XXI. Pero los países del siglo XXI no conocen a Dios como lo conoció o estaba supuesto a conocerlo la nación de Israel en esos días. Entonces, miren cómo están terminando. ¿Ven el cuadro? ¡Qué gráfico, ¿verdad??!

Okay. Dice **verso 8**:

**Isaías 3:8** "Pues arruinada está Jerusalén y Judá ha caído. Porque la lengua de ellos y sus obras han sido contra Jehová, para irritar los ojos de Su Majestad."

La palabra Majestad es la misma palabra para **gloria**, *gloria cabot*, "los ojos de Su gloria". ¡Tremendo! Ellos irritaron los ojos de Su gloria con su lengua y sus obras. Entonces, por eso es que les está sucediendo todo esto que se describe aquí. En otras palabras, ellos ya no cuentan con el respaldo de Dios, ya no cuentan con la bendición de Dios. ¿Se acuerdan? Dice: "Si el hombre... si Dios no edifica la ciudad, en vano trabajan los que la edifican." Sí, si Dios... etcétera. Entonces, o sea, Dios ya no está con ellos. Por eso les está sucediendo todo esto. Y la razón es esta: han irritado los ojos de Su Majestad o los ojos de Su gloria.

Ahora, expliquemos un poquito esto. ¿Creerían si les digo, y a lo mejor algunos de ustedes estuvieron allí, tal vez se recuerdan, pero la hermana Hix dio una convención entera sobre los ojos de Su gloria en una ocasión hace varios años? ¡Tremendo, ¿no?! Esto nos va a ayudar a entender, si no otras cosas, la **omnipresencia de Dios**. Amén.

Cuando la gente se empieza a alejar de Dios, la gente empieza a concebir ideas de Dios de lo más pobres, pequeñas, ¿verdad? Básicamente el hombre al final pretende meter a Dios dentro de su pequeño cerebro, y Dios termina haciendo lo que uno dispone que Dios es, no lo que Dios realmente es. En lo que a Dios respecta no hay relativos. De hecho, no hay relativos, punto. La verdad es absoluta, pero Dios no es lo que ustedes quieran que sea y lo que yo quiera que sea. Dios no es aquello que me conviene. Sí. Dios no es aquello que yo quiero que pase. No, Dios es Dios, y o lo conocemos o no lo conocemos.

Y hay miles de religiones en el mundo. **Dios no es religión**. Dios no es igual a religión. La nación de Israel nunca perdió su religión, pero se alejaron por completo de Dios y perdieron por completo la noción de quién es Dios. Amén.

Y las religiones todas pretenden conocer a Dios o llevar a los hombres al conocimiento de Dios. Les cuento que la única manera como podemos llegar a conocer al Dios no engendrado, Todopoderoso, Omnipotente, Omnipresente, Omnisciente, es a través de **Jesucristo, el único mediador entre Dios y los hombres**. Amén.

Okay. Entonces, miren, Dios es **Omnipresente**. ¿Qué significa esto? Omnipresente. Estos no son términos que están explícitamente escritos en la Biblia, pero pues lo dicen todo. Omnipresente significa que **Él está en todos lados al mismo tiempo**.

Las palabras más claras para describir esto las menciona el apóstol Pablo. Interesantemente, estas palabras las está tomando de un poeta griego cuando dijo, está citando a un poeta griego que dijo:

"Porque en él vivimos y nos movemos y somos."

Dios no está confinado a un lugar ni limitado a ese lugar. La idea del hombre es que Dios está allá en su trono. Entonces, "si apago la luz, Dios no va a ver". "Si hablo quedito, Dios no va a escuchar". Sí. "Si le digo: 'Señor, tú quédate allá mientras me dejas en paz con mi vida y



haciendo lo que yo quiero". ¿Creen que es posible? Omnipresente significa, bueno, **en Él vivimos, y nos movemos, y somos**. Amén. Amén. Amén.

Okay. Luego, Dios es **Omnisciente**. Lo sabe todo. ¿Cómo no lo va a saber todo si está en todos lados? Sí. Cuando entendemos esto, nuestras oraciones cambian. Él ya sabe.

Amén. Así es que usted solo sea sincero y derrame su corazón delante del Señor. Amén.

Pero la otra es **Omnipotente**. Okay. Todopoderoso. O sea, no hay nada ni nadie que pueda ponerse a la par de Dios. Dios. Todo lo demás son criaturas. Y solo Dios tiene todo poder.

Ahora, Omnisciencia significa que todo lo sabe. Esto significa que **los ojos de Dios están en todos lados**. Amén. Su presencia y el conocimiento de las cosas está en todos lados al mismo tiempo, porque nuevamente, en Él vivimos, y nos movemos, y somos. Sí.

Bueno, entonces viene aquí Isaías y dice: "Ustedes han **irritado los ojos de Su gloria**." Vemos que de lo que está hablando es de Su omnipresencia y de Su omnisciencia. Sí. Amén.

La palabra **irritar** significa "ser o hacer amargo por rebelarse, por resistirse, por desobedecer". Okay, vámónos entonces a, por ejemplo, **Génesis 16:1**.

¿Saben quién tuvo una revelación de la omnipresencia y omnisciencia de Dios? **Agar**, la mamá de Ismael. Después que ella huyó... y Dios la encontró cuando ella iba huyendo. Y entonces, en el **verso 13**, Dios le habló; el Ángel de Jehová, o el Señor Jesucristo, le habló a Agar, ¿verdad?

Entonces, Agar se dio cuenta de que Dios estaba viendo todo el tiempo lo que ella estaba haciendo. Sí. Y en el verso 13, entonces llamó el nombre de Jehová que con ella hablaba: "**Tú eres el Dios que ve**." En hebreo se llama *El Roí*. "Tú eres el Dios que ve".

**Génesis 16:13** "Porque dijo: ¿No he visto también aquí al que me ve? Por lo cual llamó al pozo donde estaba, ¿verdad?, pozo del Viviente que me ve. He aquí está entre Cades, Cabes y Bered."

Ella tuvo un encuentro, una revelación con el Dios omnipresente, el Dios omnisciente. Ella huyó de la casa de Abraham porque Sara la atosigaba, y Dios le dijo: "Regrésate." Y dijo: "Ah, o sea, que viste todo lo que yo estaba haciendo." Y por eso dijo: "Tú eres el Dios que ve." Y a ese lugar le llamó **el pozo del Viviente que me ve**. Hermoso. Sí. Miren, Dios lo ve todo.

Pero, si la fragancia que sale de nosotros no es el dulce olor del conocimiento de Cristo, ¿qué creen que hace eso con los ojos de Dios? Amén. Los irrita. Es lo que le está diciendo a la nación de Israel. Les está diciendo: "Ustedes creen que yo no veo. Ustedes creen que yo no entiendo, pero lo veo todo, y con su lengua..." ¿Cómo irritamos los ojos de Su gloria? Primero, con lo que decimos. Cosas tan locas como: "Yo creo que a Dios no le importa. Yo creo que Dios no se da cuenta" o decimos: "Ay, qué injusto es Dios. Si me amara, no me hubiera pasado esto", cuando fui yo el que hice la siembra. Amén.

Entonces, los ojos de Su gloria los irritamos con **nuestra lengua**, con nuestra manera de hablar. Amén. Dios tiene oídos también, pero irritamos los ojos de Su gloria con nuestra manera de hablar. Y por supuesto, irritamos los ojos de Su gloria con **nuestras obras**. Dios lo ve todo.

Ahora, esto no cambió en la dispensación del Nuevo Testamento. La belleza es que **la sangre preciosa de Jesucristo** desde el día de nuestra salvación está entre Dios y nosotros. Amén. Entonces, Dios sigue teniendo cercanía con nosotros porque está esa sangre preciosa de misericordia entre Él y nosotros, pero eso no significa que nosotros seamos perfectos y que ya estemos haciéndolo todo bien.

Y si en algún momento empezamos a ignorar Su misericordia y a cruzar la raya, entonces Sus ojos están allí para ver, ¿verdad? Ver nuestras obras, ver nuestras acciones. Dios ve cuando actuamos injustamente, cuando le robamos a alguien, por ejemplo, porque no pagamos el salario completo o porque le dijimos que le estábamos dando una libra y le dimos quince onzas. Dios ve esas cosas. Dios lo ve. Amén.

Su Espíritu Santo está siempre allí para **convencernos de pecado** y decirnos: "Oye, eso que hiciste no estuvo bien." ¡Gracias a Dios por el poder y la presencia del Espíritu Santo de Dios en nuestras vidas! Amén. Pero y entonces regresamos al Señor, le decimos: "Señor, tienes razón, perdóname, soy culpable, me arrepiento." Okay, bueno, seguimos adelante, ¿verdad? Pero acuérdense que podemos nosotros resistir al espíritu de Dios. Podemos llegar a **apagar el espíritu de Dios** si insistimos en ser lo suficientemente necios. Amén.

Bueno, Israel cruzó la raya y ya con su lengua y con sus obras estaban irritando los ojos de Dios. Okay. **Ezequiel capítulo 1, verso 18.**

Aquí están describiendo a esos cuatro seres vivientes... y este era el trono de Dios. Esta era la carroza o el trono de Dios que vio Ezequiel. Vio un montón de cosas. ¿Se acuerdan que debajo de los querubines había una rueda adentro de la otra rueda? Son cosas espirituales, no crean que son cosas físicas, ¿verdad?

Okay. Bueno, pero miren qué más vio. **Ezequiel 1:18** dice:

**Ezequiel 1:18** "Y sus aros eran altos y espantosos [los de las ruedas, ¿verdad?] y **lenos de ojos alrededor** en las cuatro ruedas."

Vamos a dibujarlo. Son los ojos de Su gloria. Entonces, los voy a dibujar color naranja.

Pero todo esto estaba lleno de ojos. ¿Por qué? ¿Por qué lo vio así Ezequiel? Bueno, es lo que Dios quiso que Ezequiel viera y entendiera, los ojos de Su gloria. ¿Qué es Su gloria? Es una extensión de Su persona. Y estos seres vivientes, estos querubines que vio Ezequiel, son parte de la gloria de Dios, son una extensión de Su persona, y las ruedas están llenas de ojos. Con eso Ezequiel entendió que **los ojos de Dios recorren toda la tierra**. Amén. Y que Dios ve todas las cosas.

Okay. **Ezequiel capítulo 10.** Otra vez Ezequiel volvió a tener esta misma visión y vio a estos querubines, estos seres vivientes.

**Ezequiel capítulo 10, verso 10.** Leamos desde el 10. (Debía haberles dado un poco más de contexto en el capítulo uno, pero pues son capítulos que por lo regular ya los conocemos, ¿verdad?, cuando hemos estado estudiando, ¿verdad?). Okay.

Pero, eh, **Ezequiel 10:10** dice:

**Ezequiel 10:10** "En cuanto a su apariencia, las cuatro ruedas, [está hablando de las ruedas], eran de una misma forma, como si estuviera una en medio de otra. Cuando andaban hacia los cuatro frentes andaban, no se volvían cuando andaban, sino que al lugar a donde se volvían, la primera en pos de ella iban y no ni se volvían cuando andaban."

Perdón, y todo su cuerpo, sus espaldas, sus manos, sus alas y las ruedas estaban llenos de ojos alrededor en sus cuatro ruedas. Así es que había ojos no solo en las ruedas, había ojos en su cuerpo, sus espaldas, sus manos, sus alas, además de las ruedas. Entonces, o sea, ellos están, bueno, sus cuerpos son estos, ¿verdad? Ellos estaban llenos de ojos por todos lados. Por eso en el libro de Isaías dice: "Ustedes han **irritado los ojos de la majestad de Dios** o los ojos de la gloria de Dios." Amén.

Y ustedes saben, cantamos, pues cantamos la verdad cuando cantamos, ¿verdad? "Los cielos son llenos de Su gloria", luego Sus ojos están ahí arriba por todos lados. "La tierra está llena de Su gloria", luego la tierra está llena de los ojos de Dios por todos lados. **Él lo ve todo. Él lo sabe todo.** Amén.

Por eso, qué importante, mientras aún no seamos perfectos, qué importante ir al día con Dios y no hacer de caso que no vio y no hacer de caso que no supo, porque sí vio y sí supo. Ir a Dios y decirle: "Perdóname, soy culpable, límpiate con tu preciosa sangre." Amén. Y qué maravilloso es tener a Jesucristo con nosotros. Amén.

Okay. Miren, en **Apocalipsis** volvemos a ver este mismo cuadro. **Apocalipsis capítulo 4, verso 6.** Aquí tenemos también la descripción de estos seres vivientes en **Apocalipsis 4 del verso 6 al verso 8.** Y aquí está describiendo Juan, el apóstol Juan es el que tuvo esta visión y está describiendo el trono de Dios.

Dice:

**Apocalipsis 4:6-8** "Y delante del trono había como un mar de vidrio semejante al cristal, y junto al trono y alrededor del trono cuatro seres vivientes llenos de ojos delante y detrás. El primer ser vivo era semejante a un león, el segundo era semejante a un becerro, el tercero tenía rostro como de hombre, el cuarto era semejante a un águila volando. Y los cuatro seres vivientes tenían cada uno seis alas, y alrededor y por dentro **estaban llenos de ojos.** Y no cesaban día y noche de

decir: 'Santo, santo, santo es el Señor Dios todopoderoso, el que era, el que es y el que ha de venir'."

¡Maravilloso, ¿verdad?! Amén.

Bueno, qué increíble. Miren los ojos de Jesús. Ya que estamos en Apocalipsis, vámónos al **capítulo 1, verso 14**. Jesús después que resucitó fue hecho uno con la divinidad. Él es omnipresente. Entonces, ¿qué creen? Que él no tiene visión perfecta.

#### Apocalipsis 1:14:

**Apocalipsis 1:14** "Su cabeza y sus cabellos eran blancos como blanca lana, como nieve. **Sus ojos como llama de fuego.**"

Hermosa la descripción, ¿verdad? Amén. Penetrantes. Pero por el otro lado, si los ojos del Señor Jesucristo, que son fuego, se fijan en nosotros, ey, van a suceder dos posibles cosas. Uno, ¿qué va a pasar con la madera, el heno y la hojarasca? Se van a quemar, ¿verdad? Pero dos, ¿qué puede pasar con el oro, la plata y las piedras preciosas? Van a ser purificados todavía más, refinados todavía más.

Esos ejemplos los usa el Señor para comparar la naturaleza humana *versus* la naturaleza de Cristo que se va formando en nosotros. Nuestro orgullo es como madera, heno y hojarasca. Una característica de la madera, el heno y la hojarasca es que solo hace bulla y no sirve para nada, como nosotros cuando abrimos nuestra boca, ¿verdad?, buscando impresionar quién sabe a quién. Pero cuando poco a poco vamos adquiriendo sabiduría, entendimiento y conocimiento, vamos obteniendo más y más oro espiritual, oro, plata y piedras preciosas. Amén.

Okay. **Apocalipsis 2:18** dice, "El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias." Ah, espérenme, eh, no, no quiero 2:18. Ese está buenísimo, pero no es el que quiero ahorita. Déjenme ver. No, él se presenta como el que tiene los ojos como llamas de fuego. Es Ah, sí, es **2:18**. Ah, es que yo estaba leyendo el 17, con razón no lo encontraba.

**2:18** dice:

**Apocalipsis 2:18** "Escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: El Hijo de Dios, el que tiene **ojos como llama de fuego** y pies semejantes al bronce bruñido, dice esto."

Amén. No se le escapa absolutamente nada. Amén. Y así como el fuego purifica, los ojos de Jesús son puros, son limpios. Amén. Él ve las cosas como son. Si son feas, las ve feas y si son bonitas, las ve bonitas. Pero nosotros algo feo tratamos de decorarlo un poquito y de ponerle un poquito de color y de taparlo con esta y esta excusas y pensamos que el Señor nos va a creer, ¿verdad? No, no. Él ve las cosas como son.

Okay. Y **Apocalipsis 19, verso 12**.



**Apocalipsis 19:12** "Sus ojos eran como llama de fuego, y había en su cabeza muchas diademas y tenía un nombre escrito que ninguno conocía, sino él mismo."

Y este es Jesús cuando regrese a la tierra, por si no lo sabían, Jesús va a regresar a este planeta de manera literal, física. Hay un momento en el que eso va a pasar. Amén. Desde el **verso 11** dice:

**Apocalipsis 19:11** "Entonces vi el cielo abierto y he aquí un caballo blanco, y el que lo montaba se llamaba fiel y verdadero y con justicia juzga y pelea."

Cuando Juan vio al Cordero en el trono, también se acuerdan que vio que tenía siete ojos. Visión perfecta, ¿verdad? Visión perfecta. Bueno, les tengo... estoy viendo el reloj porque les tengo un montón de versículos aquí en donde están los ojos del Señor. Si quieren hagamos, no se los voy a dar todos porque quiero hacer todo el capítulo para no perder el contexto.

Vámonos a **Segunda de Crónicas 16**. Este es uno que conocemos acá. **16, verso 9. Segunda de Crónicas 16:9**. Lo tenemos. Okay.

**2 Crónicas 16:9** "Porque los ojos de Jehová contemplan toda la tierra para mostrar su poder a favor de los que tienen corazón perfecto para con él."

Y lo demás es un mensaje al rey Asa, ¿verdad? Locamente has hecho en esto, etcétera. Lo que le está diciendo al rey Asa aquí, el profeta que le habló fue: "Oye, ¿ya se te olvidó que Dios ve todas las cosas, y sus ojos de fuego cuando encuentran a alguien perfecto, wow, lo van a perfeccionar todavía más?" Ahora, acabamos de decir que no hay nadie perfecto. ¿Por qué los ojos de Dios están buscando alguien perfecto si no hay nadie perfecto?

Hay dos explicaciones a esto. Nosotros, **perfecto significa completo**, entre otras cosas. Nosotros podemos estar completos en cuanto a lo que Dios espera de nosotros hoy. Si hoy estamos donde Dios espera que estemos, estamos completos, aunque todavía hay tiempo y todavía tenemos una jornada que seguir recorriendo y Dios nos quiere aquí. Pero hoy estamos completos. Y Pablo lo dice en aquello a lo que hemos llegado. Amén. Ese es un lado, pero hay otro también.

Hay una cosa en la que sí podemos ser perfectos si queremos, o completos. David lo era en **arrepentimiento**. Amén. No dejarnos pasar una. Sí, pero los ojos de Jehová recorren toda la tierra, los ojos del Señor están en toda la tierra, los ojos de Su gloria. Y la nación de Israel terminó irritando los ojos de Su gloria con su lengua y sus obras, porque Dios todo lo ve, todo lo sabe. ¡Tremendo, ¿verdad?!

Bueno, hay un montón de citas, si quieren ustedes después irse a su concordancia de Strong y buscarlas, pero regresemos a **Isaías capítulo 3**.

**Isaías capítulo 3.** Retomemos el **verso 8** y partamos de allí y con lo demás podemos extendernos, pero si no nos extendemos lo vamos a ver con claridad.

### Isaías capítulo 3, verso 8:

**Isaías 3:8** "Pues arruinada está Jerusalén y Judá ha caído, porque la lengua de ellos y sus obras han sido contra Jehová para irritar los ojos de su majestad."

Ahora, nuevamente, Isaías está profetizando. Esto todavía no había pasado, faltaban ciento y pico de años para que pasara, pero ya está hablando que esto está pasando en tiempo presente, digamos, en su profecía, porque él sabía que la gente no se iba a volver a Dios. Cuando lleguemos al **capítulo 6**, Dios le dice: "Ve y profetízales. Te mando con un pueblo que teniendo oídos no oye, y teniendo ojos no ve y teniendo corazón o entendimiento no entiende." Sí. Así es que, o sea, ya Isaías sabía que esto iba a pasar de todos modos, que Dios iba a juzgar a la nación de Israel.

Bueno, **versículo 9**.

**Isaías 3:9** "La apariencia de sus rostros testifica contra ellos, porque como Sodoma publican su pecado, no lo disimulan. ¡Ay del alma de ellos!, porque amontonaron mal para sí."

Eso más o menos les da una idea de entre todo lo que hacían, ¿qué hacían? Y eso estaba conectado con las prácticas idolátricas, ¿verdad?

**Isaías 3:10** "Decid al justo que le irá bien, porque comerá de los frutos de sus manos."

**Isaías 3:11** "¡Ay del impío!, mal le irá, porque según las obras de sus manos le será pagado."

Y ustedes saben que el Señor... nosotros vamos a ser juzgados según **nuestras obras**. Eso lo vemos una y otra vez en el Nuevo Testamento. Lo dice por todos lados. En el sermón del monte, Jesús dijo: "Miren, no todo el que me dice, 'Señor, Señor', va a entrar al reino de los cielos, sino el que haga la voluntad de mi Padre". Y vienen y le dicen: "Señor, pero en tu nombre profetizamos, echamos fuera demonios, hicimos un montón de cosas. Tú predicabas en nuestras plazas, en nuestras calles y todo." Y Jesús les dice de regreso, les dice: "No los conozco, **hacedores de maldad**."

En otras palabras, no vamos a ser juzgados por cuánto oímos o cuánto nos gustó lo que estábamos oyendo. Sí, no vamos a ser juzgados en base a si fuimos a la iglesia o no fuimos a la iglesia. Por supuesto que si no vamos a la iglesia, nuestra situación no va a mejorar, al contrario. Amén. Pero, ¿en base a qué vamos a ser juzgados? A lo que hicimos, a **nuestras obras**. Entonces, hay un montón de gente calentando bancas en las iglesias y piensan que ya con eso están justificados delante de Dios, ya pagaron su deuda, ya pueden seguir viviendo su vida hasta el próximo domingo. Y no es así, no es eso lo que Dios va ni a recompensar ni a juzgar. Lo que va a juzgar es nuestras obras, nuestra conducta, cómo nos estamos conduciendo.

Sí. Y una mala conducta es el resultado o el fruto de un corazón que no ha sido regenerado, transformado, convertido. Amén. Una buena conducta es el fruto o el resultado de un corazón



que se ha dejado trabajar por la mano misericordiosa de Dios y ha buscado aprender la palabra, guardarla para ponerla por obra. Todo eso va cambiando el corazón. Pero son **nuestras obras** lo que Dios va a juzgar, no los dones que tengamos. Eso no tiene que ver con nosotros. Es Dios el que da los dones. Amén. Él no nos va a juzgar por si tenemos dones o no tenemos dones. Es por nuestras obras. Él no nos va a juzgar si oímos una excelente predica o no la oímos. Es por nuestras obras. Amén.

Muy bien. Okay. Entonces, sigamos acá en Isaías.

### Verso 12.

**Isaías 3:12** "Los opresores de mi pueblo son muchachos y mujeres se enseñorearon de él."

No está hablando mal de nadie. Lo que está diciendo es: "Miren el estado en el que estaban y el estado al que cayeron de debilidad, ¿verdad? Okay.

"Pueblo mío, los que te guían te engañan y tuercen el curso de tus caminos."

**Isaías 3:13** "Jehová está en pie para litigar y está para juzgar a los pueblos."

**Isaías 3:14** "Jehová vendrá a juicio contra los ancianos de su pueblo y contra sus príncipes."

¿Por qué contra esa gente? Porque los líderes son los más responsables. Cuando un pueblo entero se descarrila, se desvía, se va por otro lado. Los líderes son los que tienen la responsabilidad número uno por no haber guiado bien, no haber enseñado bien. Amén. Entonces, a los primeros a los que Dios juzga, eso lo vemos en el mensaje de todos los profetas.

Okay. Dice:

"Porque vosotros habéis devorado la viña y el despojo del pobre está en vuestras casas."

Cuando los príncipes empiezan solo a ver cómo se enriquecen más a costillas del pueblo, ¿verdad? Todo eso es señal de que el favor de Dios no está allí, porque estamos hablando de gente cuya lengua y cuyos ojos han irritado los ojos de Su Majestad. En el Antiguo Testamento, esto lo dice Dios solo en referencia a Su pueblo, Israel, porque Dios les dio todo lo que les dio, les dio Su palabra, les dio revelación, se les apareció cuando salieron de Egipto. Por eso fueron más responsables. En la dispensación del Nuevo Testamento, esto se aplica única y exclusivamente a los cristianos. Porque teniendo lo que tenemos y sabiendo lo que sabemos, si empezamos a irritar los ojos de la gloria de Dios, es porque, o sea, **somos doblemente culpables**. Amén.

Okay, vamos a ver dónde nos quedamos. **Verso 15.**



**Isaías 3:15** "¿Qué pensáis vosotros que majáis mi pueblo y moléis las caras de los pobres? Dice el Señor Jehová de los ejércitos."

Estas eran sus obras. Eran obras completamente injustas, ¿verdad?, las que estaban haciendo, aprovechándose de la gente, enriqueciéndose a costillas de la gente.

Ahora, miren el **verso 16**. Este es este es tremendo también. Es muy importante lo que sigue.

**Isaías 3:16** "Asimismo dice Jehová: Por cuanto las hijas de Sion se ensoberbecen, [o sea, son altivas] y andan con el cuello erguido y con **ojos desvergonzados**."

La palabra desvergonzado significa "llenos de lascivia, coqueteando". Andan coqueteando.

"Cuando andan van danzando."

Esa palabra significa "dar pasitos". En otras palabras, van coqueteando, ¿verdad?

"Y haciendo son con los pies."

Ellas adornaban sus tobillos con cadenas o con argollas. Y entonces cada vez que caminaban sonaba, ¿verdad? Y ¿qué están haciendo con todo esto? Número uno, exhibiendo su orgullo, exhibiendo su vanidad, exhibiendo qué realmente es el interés de su corazón. Y esto lo hacen única y exclusivamente porque el corazón está lleno de lujuria, de lascivia, y están buscando atraer a alguien, ¿verdad?

Entonces dice:

**Isaías 3:17** "Por tanto, el Señor raerá la cabeza de las hijas de Sion, y Jehová descubrirá sus vergüenzas."

Amén.

**Isaías 3:18-23** "Aquel día quitará el Señor el atavío del calzado, las redecillas, las lunetas, los collares, los pendientes, los brazaletes, las cofias, los atavíos de las piernas, los partidores de pelo, los pomitos de olor, los sarcillos, los anillos, los joyeles de las narices, las ropas de gala, los mantoncillos, los velos, las bolsas, los espejos, el lino fino, las gasas y los tocados."

Y a mí me oye mucha, mucha, mucha gente y yo he oído cristianos, líderes que dicen: "Esas cosas ni siquiera son importantes." Y lo más importante es que veamos el corazón y la razón que hace que la gente actúe y se presente y sea de esa manera. Y es detrás de eso que anda Dios. Amén. ¿Cuál es la motivación de los corazones? Sí, lo ven, ¿verdad que es maravilloso?

Y por el otro lado, en el Nuevo Testamento dice que las mujeres se **atavién de buenas obras**. Amén. Que no estén buscando ponerse *chunches* encima, sino ataviándose con la naturaleza de

Cristo, que se proyecten como personas piadosas, personas amorosas, misericordiosas, pacientes. Amén.

Pero, ¿por qué le dice esto a las hijas de Sion? Porque Dios las tomó para sí. Dios llamó a Israel de Egipto para ser su esposo espiritual, su esposo celestial. Pero con estas cosas uno lo que hace es que en vez de atraer la mirada del esposo celestial, con toda honestidad, uno está buscando atraer otras miradas. Eso significa que algo está incompleto, algo no está satisfecho aquí adentro. Amén. Amén.

Eh eh, o sea, nuestra satisfacción plena no la estamos encontrando en nuestro **Esposo celestial** y por eso andamos buscando ver cómo atraemos otra clase de cosas... no pues no de cosas, de gente con cosas. Amén. Entonces, por eso sí son importantes estas cosas, más de lo que uno se imagina. Amén. Porque todas estas cosas lo que hacen es **revelar el estado y la condición de un corazón**, ¿verdad? Okay. Y el Señor anda detrás de nuestro corazón.

**Verso 24** dice:

**Isaías 3:24** "Y en lugar de los perfumes aromáticos vendrá hediondez, y silicio y quemadura en vez de hermosura."

Quiere decir que hasta... o sea, ya le habló bien duro a los príncipes, a los ancianos del pueblo. Ya le habló duro a los hombres, ahora le está hablando duro a las mujeres, porque con todo esto, así como los hombres demostraban cuán lejos estaban de Dios y dónde estaban sus intereses (usando de rapiña para enriquecerse a costillas de los demás, etcétera), ahora le está hablando a las mujeres y les está tratando de decir: "Oigan, vean, ¿dónde están sus intereses? ¿Dónde está su corazón?" Amén.

Okay. Entonces dice, ya leímos el 24, ¿verdad? Sí. **Verso 25**.

**Isaías 3:25** "Tus varones caerán a espada y tu fuerza en la guerra."

**Isaías 3:26** "Sus puertas se entristecerán y enlutarán, y ella desamparada se sentará en tierra."

Esto pasó cuando Dios manifestó Sus justos juicios, ya cuando llegaron los caldeos, ¿verdad?, y destruyeron Judá y Jerusalén. Y esto va a pasar al final de la **Gran Tribulación**, ese periodo que todavía está esperando el mundo en un futuro no muy lejano, ¿verdad? La gente se va a levantar un falso Cristo, la gente va a adorar al anticristo y al final van a creer que son muy felices, libres y todo aquello que les predique el anticristo, pero al final de cuentas se va a acabar todo y no va a quedar absolutamente nada cuando Dios termine de juzgar el pecado en esta tierra.

Ahora, hoy a través de **Jesucristo**, qué privilegiados somos, porque el Señor empieza a trabajar con nuestro corazoncito aquí y ahora. Amén. Y saben qué, y no de manera cataclísmica como la va a hacer en la Gran Tribulación, sino poquito a poco con esas **pinzas de amor y de misericordia**. "Oye, ahora entrégame esto". Y a veces es una batalla tremenda, pero uno dice:



"Ah, okay. ¡Uf! Aquí está, Señor. Ya no más voy a ver esta clase de conflictos". Y al poco tiempo, "Ahora entrégame esto otro". Y así poco a poco va el Señor. Él es muy, él es una maravilla, él es una belleza y Él va poco a poco corrigiéndonos, ayudándonos, y con esto acercándonos más a Él, ¿verdad? Amén.

Ahora, o sea, Israel, imagínense, digámoslo como es. ¡Qué vergüenza que está hablándole en estos términos a la nación que Dios escogió para ser su esposo en la dispensación del Antiguo Testamento! La nación a la que Dios mismo se les reveló en la **columna de Nube y Fuego**. Les dio Su ley de primera mano. Amén. Los acompañó a lo largo del desierto con la columna de nube y fuego. Les dio la tierra de Canaán por herencia, etcétera. Y miren cómo terminaron. Amén.

Pero ya hemos discutido que muchos grupos cristianos habrán empezado bien, pero hoy en día muchos grupos (grupos que han estado allí por ya muchos años a lo largo de la historia y han pasado desde que empezaron varias generaciones), muchos de esos grupos lo único que tienen de cristiano es el título. Nada que ver. Pero el problema es que se siguen justificando porque siguen llevando el título de cristianos, pero con **su lengua y con sus obras están irritando los ojos de la Majestad de Dios**, ¿verdad? ¡Tremendo!

Pero bueno, gracias a Dios por Jesús y por Su precioso Espíritu Santo trabajando con nosotros. Nunca le demos la espalda a Dios y no busquemos justificarnos porque Sus ojos están en todos lados y Él lo ve todo y lo sabe todo. Así es que mejor **vivamos a cuentas con Dios**. Amén. Y amémoslo y acerquémonos a Él y adorémoslo y seamos totalmente felices y satisfechos con el Señor. Y eso ocurre a medida que buscamos al Señor y Él va creciendo más y más en nuestras vidas. Sí. Amén. ¿Cuántos aman al Señor?

Gracias a Dios.

Bueno, ¿qué creen? **Hicimos el capítulo 3**. Amén. Vamos a ponernos en pie y vamos a bendecir el nombre del Señor, a darle toda la gloria.

Gracias, Jesús. Espero que estemos aprendiendo mucho con todas estas maravillosas lecciones. Amén. Y sigamos dejando que el Señor trabaje en nuestras vidas y vaya formando a Cristo en nosotros. Padre, en el nombre de Jesús, te damos gracias, bendito Dios, por Jesús en nuestra vida, por Tu Espíritu Santo con nosotros y sobre nosotros, por todo el camino por el que nos has traído, Señor, desde el día que llegaste a nuestro corazón y nuestros pecados fueron cubiertos con Tu preciosa sangre. Bendito Jesús, te damos gracias, Señor, por la obra maravillosa, misericordiosa, transformadora que has hecho en nuestras vidas.

Sabemos que aún no somos perfectos, pero Tú has prometido perfeccionar Tu obra para el día de Jesucristo. Tú lo dijiste, Señor, pero, Señor, ya no estamos como cuando nos encontraste. Gracias porque podemos ver los cambios maravillosos que has hecho en nuestras vidas. Ayúdanos, Señor Dios, a nunca por ninguna razón dar marcha atrás, por ninguna razón desviarnos a la derecha o a la izquierda. Que nuestra relación contigo permanezca siempre viva,



Señor, personal, maravillosa, encendida, que el fuego de amor por Ti esté siempre encendido en nuestros corazones, Señor. Ayúdanos y enséñanos a buscarte todos los días de nuestra vida, Señor, en oración, en Tu palabra. Sigue abriéndonos Tu maravillosa palabra. Sigue limpiando nuestro ser interior y conformándolo a imagen de Cristo, Señor.

Y ayúdanos a que **nuestra lengua te traiga gloria y nuestras obras te traigan gloria** y te agraden y te complazcan, Señor. En el nombre de Jesús te lo pedimos. Gracias por todo lo que podemos aprender de Tu palabra, del pueblo de Israel. Bendito Señor. Y hemos hecho una elección y volvemos a afirmar la elección que hemos hecho. Y esto es que somos Tuyos, Señor, de Tu propiedad. Tú nos compraste con precio, bendito Dios. Así es que te lo rendimos todo y te pedimos que sigas trabajando en nosotros, Señor, hasta que **Cristo se vea reflejado en nuestra vida**. Padre, gracias por Tu bondad, por amarnos como nos amas. Te amamos, Padre. Gracias por esta noche. En el nombre de Jesús oramos. Amén. Amén. Amén. Gracias, Señor. Gracias. Gracias. Gracias. Bendito Dios. Gracias. Gracias. Santificado sea Tu nombre. En el nombre de Jesús. Amén.

Dios los bendiga y hasta la próxima.

